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           １１月５日（水）  

静岡県掛川市議会 竹嶋善彦議会運営委員会委員長  

議会事務局  山本主幹 岡本書記  

            

１１月６日（木）  

三重県伊賀市議会 田山宏弥議長  

                    議会事務局 森本一生局長 川口敏幸議事課長  

            

           森下金三、西田久志、坊野公治、簀戸利昭、三輪順治  

           宮地俊則、上野安是  

                             随行：議会事務局長三宅道雄  

            

           議会基本条例に基づく政策討論会の実施について  

            

            

静岡県掛川市  

12 月議会を政策議会と位置づけている。9 月決算における反省点や市民集会での市民からの

要望等の声を踏まえて、12 月において中長期的な課題等について討議を行い、その結果を

次年度の施策等へ反映させている。  

テーマは全議員と当局から募集し、議会運営委員会で決定している。テーマは 2～3 個。  

議員と当局の立場抜きでテーマの方向性をフリートーキングする。結論は出さない。  

定例会最終日に委員長報告を行う。質疑は行わない。  

上記の方法は井原市議会では行われていない。1 日でどこまで議論を深めることができるの

かは疑問であるが、執行部とフリートーキングを行うことは、議会側としては望ましいが、

調整が必要だと思う。  

 

議会運営委員会 坊野 公治  

平成２６年１１月５日（水）～平成２６年１１月６日（木）  

平成 26 年 11 月 19 日提出  



 

 

政策討論会はテーマを決めて行っている。  

執行部の出席は求めず、議員のみで調査研究を行っている。井原市議会においても、当市が

抱える課題等を研究していく必要があると考える。しかし、当議会においては執行部に対し

て質問、資料要求が当たり前となっているので、議員の意識改革が必要だと考える  

 

三重県伊賀市  

伊賀市においても、執行部の出席を求めず政策討論会を行っている。テーマを幹事会で決定

し、会議録を作成しない自由討議で行っている。  

井原市においては、大局的な観点での議題で行うことが望ましいと考えるが、市民の声を聴

く会などにおいて出てくる議題なども取り上げて、長期的ビジョンの検討、短期的に解決し

ていくことと、並行して行うことが出来れば、有効な政策討論ができると考える。  
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